


**EN PRIVADO**
**JOAQUÍN  
LÓPEZ-DÓRIGA**
*lopezdoriga@milenio.com*
*@lopezdoriga*
*lopezdoriga.com*


## Lo que nunca: 28 y el más buscado

*Son contrabandistas de sus intereses.*
**Florestán**

**R**afael Caro Quintero fue detenido en Costa Rica el 4 de abril de 1985, acusado del asesinato del agente de la DEA Enrique *Kiki* Camarena. Cuando lo capturaron estaba acompañado de la sobrina de un ex gobernador de Jalisco.

Camarena fue secuestrado en Guadalajara el 7 de febrero de 1985 y encerrado en una casa, cuya propiedad se atribuyó al cuñado del ex presidente Luis Echeverría, Rubén Zuno.

El cadáver fue encontrado a los dos días en el rancho El Mareño, en Michoacán. Tras su captura por agentes de la DEA, Caro fue ingresado al penal de máxima seguridad del Altiplano, de donde salió por la puerta central tras 28 años de cárcel, la condena era de 40, el 9 de agosto de 2013, tras la decisión de un juez que dijo que tendría que haber sido procesado por un tribunal local y no federal, y lo soltó.

Prófugo nueve años, fue recapturado el 15 de julio de 2022 en Choix, Sinaloa, en un operativo de la Marina en el que perdió uno de sus helicópteros, muriendo 14 de sus efectivos de fuerzas especiales y él reingresado al Altiplano.



Era el delincuente más buscado de Estados Unidos, del que siempre pidió su extradición y nunca la obtuvo.

El caso llegó a tal nivel que cuando el presidente López Obrador desayunó con la vicepresidenta Kamala Harris en su visita a Washington el 12 de julio de 2022, ésta lo único que le pidió fue la extradición de Caro Quintero y no se la dio.

Ayer Caro Quintero, con otros 28 jefes y principales operadores del crimen organizado de México, fue entregado a Estados Unidos tras un acuerdo entre los dos gobiernos, al tiempo que el gabinete de seguridad estaba en Washington.

Así que lo que nunca: el gobierno mexicano entregó al estadounidense 29 objetivos prioritarios y entre ellos el más buscado: Rafael Caro Quintero.

## RETALES

**1. ENTREGA.** Entre los 29 criminales enviados ayer a Estados Unidos están los fundadores de *Los Zetas*, *El Z-40* y *El Z-42*. El traslado tras una delicada operación secreta se debió, entre otras cosas, a la inminente liberación de al menos 12 de ellos por parte de sus juzgadores. Este movimiento lo evitó;

**2. RENDIJA.** Alfonso Ramírez Cuéllar, de los más cercanos a Sheinbaum y segundo de la bancada de Morena, me dijo ayer que buscará que esa cámara modifique la minuta del Senado que cambió la iniciativa presidencial posponiendo la prohibición de la reelección y el nepotismo en los cargos de elección popular de 2027 a 2030 y regresarla al texto original: 2027; y

**3. CUMBRE.** La de ayer en Washington es la primera cumbre de seguridad México-Estados Unidos con el gabinete de seguridad completo y reforzado por el canciller Juan Ramón de la Fuente: Omar García Harfuch, el general secretario Ricardo Trevilla, el almirante secretario Raymundo Pedro Morales y el fiscal Alejandro Gertz Manero. —

**Nos vemos el martes, pero en privado**